
Homélie du père Janvier  

 

Dimanche 5 Avril 2020, dimanche des Rameaux A 

Homélie : Is 50 :4-7 ; Ps 22 ; Ph 2 :6-11 ; Mt 26 :14-27 :1-66 

 

                                        « Jésus se donne jusqu’au bout » 

 

Frères et sœurs en Christ, nous voici au début de la semaine sainte. En ce dimanche des rameaux qui ouvre la 

semaine des semaines, les textes liturgiques nous invitent à tourner nos regards vers celui qui donne sa vie pour 

nous tous jusqu’au bout. Le prophète Isaïe nous parle de la souffrance du serviteur du Seigneur. Ce dernier souffre 

du traitement qui lui est infligé à cause de sa fidélité au Seigneur. Celui ou celle qui reste fidèle à la mission qui lui 

a été confiée peut rencontrer des difficultés. Ces difficultés ne doivent pas nous décourager de par leur nature mais 

nous permettre de prendre du recul pour mieux affronter la réalité de la vie. Le Seigneur vient nous rejoindre dans 

chaque étape de la vie. Il nous rejoint et nous accorde la grâce afin de faire face à chaque situation. Il nous faut 

rester confiant et nous tourner vers lui. C’est la confiance qui permet d’affirmer : « Je sais que je ne serai pas 

confondu » Is 50 :7. Chers frères et sœurs, même dans la profondeur de notre détresse, le Seigneur est avec nous. 

Il nous rejoint là où nous sommes. Saint Paul nous décrit la réalité du serviteur de Dieu qui passe de la gloire à 

l’humiliation. Ce serviteur s’identifie au fils de Dieu qui quitte la gloire de Dieu le père pour vivre dans notre condition 

humaine (l’incarnation). En faisant écho au fait que le Christ bien que riche est devenu pauvre (2 Cor 8 :9), Paul 

invite les philippiens à chercher l’harmonie et à mener une vie en toute humilité.  Vivre au quotidien dans une 

attitude d’humilité avec un désir désintéressé de servir, c’est choisir le Christ comme notre modèle. Le Christ dans 

sa nature divine a pris notre condition humaine pour s’identifier à nous et nous sauver. Paul insiste sur le fait que 

Jésus a renoncé à sa gloire divine à cause de l’humanité. La vie de Jésus est caractérisée par son humilité, son 

obéissance et son renoncement à lui-même. Le chrétien est aussi appelé à suivre cet exemple. Tout ce qui est 

contraire à cela détruit notre ressemblance à Jésus et notre communion avec nos frères et sœurs. En prenant notre 

condition d’homme, il se fait serviteur de tous. Il est serviteur par amour. Il se donne ainsi jusqu’au bout de sa vie. 

C’est dans cette humilité que Dieu l’a exalté. Il se donne par amour jusqu’à la croix pour chacun de nous. Dans cet 

amour infini, le Christ nous appelle à aimer et à rester obéissant. Jésus nous attire à lui afin de nous amener à Dieu 

le Père. Jésus nous invite à être au service des autres de façon désintéressée malgré tout ce que cela peut 

impliquer. Etre disciple de Jésus, c’est être prêt à se donner pour le bien des autres et pour la gloire de Dieu. Jésus 

se fait serviteur de tous jusqu’à donner sa propre vie. L’évangile de Matthieu duquel la passion du Seigneur est 

tirée en ce jour, nous permet de voir en Jésus le Serviteur fidèle qui va jusqu’au bout de sa mission en restant fidèle 

à Dieu le Père. Il est condamné à mort au regard de tout ce qu’il a fait et dit dans son ministère public. C’est 

l’aveuglement des responsables religieux et des docteurs de la loi qui fait qu’ils ne reconnaissent pas Jésus comme 

messie.  Face au rejet du Christ, à sa condamnation, face à la violence contre lui et à sa souffrance, Jésus n’oppose 

aucune résistance. Il se laisse faire non pas pour plaire à ses bourreaux mais pour assumer sa fidélité au Père. 

Frères et sœurs en Christ, le Christ est reconnu comme fils de Dieu seulement par ceux qui n’étaient pas de la foi 

juive. Il est reconnu juste par une étrangère à sa foi. La souffrance de Jésus vient rejoindre la nôtre. Il tient bon 

dans ce moment d’épreuve et s’abandonne totalement à Dieu le Père. Nous aussi, comme disciples de Jésus, nous 

traversons un moment d’épreuve inédit. Nous vivons un temps de confinement qui affecte notre quotidien et les 

célébrations centrales de notre foi chrétienne. Le Seigneur nous invite aussi à tenir bon. Il nous donne la force de 

continuer à avancer dans la confiance et dans l’espérance. Ce dimanche des rameaux que nous vivons autrement 

peut nous sembler très dur à vivre mais ne désespérons pas car le Seigneur ne nous abandonne pas. Ouvrons 

notre Cœur à l’Esprit Saint qui agit dans notre quotidien et qui nous illumine sur notre chemin de foi. Entrons dans 

cette semaine sainte avec plein d’espérance comme ceux et celles qui sont venue accueillir Jésus lors de son 

entrée à Jérusalem.  Gardons toujours notre foi à travers nos rameaux de buis et nos prières en famille par la 

communion spirituelle avec toute l’église. Acclamons notre Roi qui vient dans nos maisons qui sont cellules vivantes 

de l’église, acclamons notre Roi qui vient dans nos cœurs, amen. Bonne fête des rameaux 
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